



Descarta Presidenta electa afectación por ajustes y ofrece diálogo

Advierte: no están definidas reformas

Plantea Sheinbaum evaluar iniciativas y explicarlas antes de aprobarlas

MARTHA MARTÍNEZ

Después de que el anuncio de diputados morenistas sobre las reformas de Andrés Manuel López Obrador provocara la depreciación del peso, la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó que aún no hay un proceso definido para sacar adelante el paquete de iniciativas que se encuentran en la Cámara de Diputados.

Planteó que está a favor de que se abra un diálogo en torno a las propuestas, para que el pueblo de México las conozca bien.

Aunque en San Lázaro ya se hizo un parlamento abierto en todo el País para analizar las 20 reformas enviadas por el Presidente, Sheinbaum se pronunció porque haya un ejercicio similar.

“Todavía no está definido (el proceso para las reformas). Mi posición es que tiene que abrirse un diálogo, tiene que evaluarse la propuesta y, en su momento, pues ya aprobarse, pero tiene que explicarse bien la propuesta, que la conozca el pueblo de México y que pueda abrirse, como normalmente se hace el parlamento, a través de parlamento abierto”, dijo.

Ayer diputados de Morena, PT y Partido Verde afirmaron que las iniciativas del Presidente están vigentes y se dijeron listos para comenzar a procesarlas a partir de septiembre, con la nueva mayoría calificada que piensan tener.

Tras el anuncio, el tipo de cambio volvió a depreciarse a niveles de 17.99 pesos por dólar.

Cuestionada sobre la inquietud de los trabajadores del Poder Judicial ante una eventual reforma, Sheinbaum aseguró que no se va a afectar a nadie y les ofreció dialogar.

Informó que está evaluando con el ex Ministro Arturo Zaldívar la reforma al Poder Judicial.

No obstante, rechazó que sea el único enlace en este tema.

Dijo que es probable que se reúna con el Presidente el próximo lunes.

Por la mañana, Juan Ramón de la Fuente, coordinador del equipo de transición de Sheinbaum, prometió abrir canales de diálogo para debatir temas sensibles como la reforma al Poder Judicial y la desaparición de organismos autónomos.

En entrevista con Carmen Aristegui, el ex Rector de la UNAM afirmó que el compromiso del próximo



Gobierno es hablar con todas las fuerzas para abordar temas sensibles con la mayor responsabilidad y sensibilidad que sea posible.

A cambio de ello, explicó, lo que piden es voluntad política.

El coordinador del equipo de transición dijo esperar

que la Oposición procese los resultados de la jornada electoral con madurez.

Sobre el proceso de transición, De la Fuente adelantó que uno de los objetivos es avanzar sin ruptura, pero sin sumisión, como ocurría en el pasado régimen a mujer Presidenta del País.

Reconocimiento global

La Presidenta electa Claudia Sheinbaum ha recibido en los últimos días felicitaciones por su triunfo, entre otros, de:

- **Mathias Cormann**,
Secretario General de la OCDE
- **Ajay Banga**,
Presidente del Banco Mundial
- **Kristalina Georgieva**,
Directora General del Fondo Monetario Internacional
- **Frank-Walter Steinmeier**,
Presidente de Alemania
- **Fumio Kishida**,
Primer Ministro de Japón
- **Emmanuel Macron**,
Presidente de Francia
- **Vladimir Putin**,
Presidente de Rusia
- **Ursula von der Leyen**,
presidenta de la Comisión Europea
- **Kamala Harris**,
Vicepresidenta de Estados Unidos
- **Gordana Siljanovska**,
Presidenta de Macedonia del Norte
- **Mohamed bin Zayed**,
presidente de Emiratos Árabes Unidos
- **Salmán bin Abdulaziz Al Saud**,
Rey de Arabia Saudita



**Andrés Manuel
López Obrador ,
Presidente**



|| Les puedo garantizar que no hay represión, no ha habido ni habrá. Y una buena nueva es que no habrá, hasta que yo termine, y estoy casi seguro de que no habrá hacia adelante porque conozco bien a la compañera Claudia Sheinbaum".